



春眠感覚覚えて飛び出せ
する。いつも産卵する山裾の
溝にも卵のうが非常に少ない。



春眠感覚覚えて飛び出せ
する。いつも産卵する山裾の
溝にも卵のうが非常に少ない。



理事長

西村
清巳

シガシラ（上左）、リョウメンシダ（上右）、ウメ（中）、アセビ（下）

イカリソウ属はメギ科の多年草で、距（きよ）と呼ばれる長い突起のある4枚の花弁により、碇（いかり）型をした花が愛らしく、山野草としての人気の高い植物です。日本各地で、雑種を含めると10種類以上が分布しており、広島県では、北部に花が紅色で距の長いオイカリソウ、中南部に距がないためにウメの花に似た白い花を咲かせるバイカイカリソウが分布しています。また、それらに挟まれた庄原から三次を経て東広島市北部に至る地域では、交雑によって、スズフリイカリソウと呼ばれる仲間がみられます。それらは、葉の形や花の色、距の長さなどがさまざまに組み合わさり、きわめて変化に富んでいます。このスズフリイカリソウは、道路整備などにより生育適地が減少し、県の準絶滅危惧種に指定されています。

イカリソウ属の雑種形成には、花期、地形や植生などの生育環境、花粉を運ぶ昆虫との関わりなど、さま

いきものをまもる

(23) スズフリイカリソウ

「いきざま」を残す

交雑によって生じた多様な形質と分布パターン



スズフリイカリソウの一型

適合



水質検査のご案内

井戸水・山水などを安心してお飲みになりたい方へ

不適合



相談



問題解決



再検査

広島県では、
1年に1回水質検査を行
うことをお勧めします。

HIROSHIMA ENVIRONMENT & HEALTH ASSOCIATION
財団法人 広島県環境保健協会
(水道法に基づく厚生労働大臣登録検査機関)
広島市中区広瀬北町9番1号



(23) 気まぐれな気候に適応する生きものたち

ひと月遅れの春を迎えて 積もった雪からようやく解放

梅の花もまだ蕾のままである。梅君咲くのをもう少し待て! 来週になれば暖かくなるからと言つてある。よく言うことかろうか。三月二十四日に梅は慎重になっているのではなくが咲かないといふのは異常である。

聞いてくれている。昨年痛い目にあっているので、今年

かろうか。三月二十四日に梅

が咲かないこと

を聞いてくれている。昨年痛

い目にあっているので、今年

かろうか。三月二十四日に梅

が咲かない